

## LABOR MUNICIPAL

### SESION DE LA PERMANENTE

UNA MOCIÓN DE LA ALCALDIA PROPONIENDO SE SOMETA A LA APROBACIÓN DEL PLENO LA CONCESIÓN DE LA MEDALLA DE ORO DE LA CIUDAD AL MARQUÉS DE ESTELLA Y AL MINISTRO DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Ayer mañana, bajo la presidencia del alcalde propietario señor marqués de Ordoño se reunió en sesión la Comisión municipal Permanente. Asistieron a la reunión los señores Portillo, Sánchez Pozuelos, Haro, Bernal, Arnáez y Buendía.

El secretario dió lectura al acta de la sesión anterior, que fué aprobada, así como a varias disposiciones insertas en el «Boletín Oficial» y «Gaceta de Madrid», entre las que se encontraba la real orden de Instrucción Pública concediendo la prórroga de estudios en la Universidad de Murcia.

El alcalde, puesto en pie, como los demás componentes de la Permanente, leyó la siguiente moción:

A la Excmo. Comisión Municipal Permanente

Como alcalde-Presidente de este Excmo. Ayuntamiento y en su nombre tengo el honor de elevar mi voz en estos momentos para solicitar de vosotros que os unais en espíritu conmigo pidiendo al Ayuntamiento Pleno la concesión de la Medalla de Oro de la ciudad para el ilustre Presidente del Consejo de Ministros, General Primo de Rivera y para el Excmo. señor D. Eduardo Callejo, ministro de Instrucción Pública y Bellas Artes.

La Medalla de Oro de Murcia es el más preciado símbolo, el más excelso galardón, lo que el Ayuntamiento tiene en más alta estima, por que a esa Medalla va unido el nombre y aún el alma de Murcia. Esto significa un verde y oloroso laurel más en la corona de la muy noble y muy leal ciudad, que agrada decidida a sus bienhechores coloca en sus pechos ese áureo símbolo en prenda de gratitud y de amor. Al honrar a esos grandes patriotas se honra a sí misma.

La labor de Primo de Rivera no ha menester de mis elogios: ellos están en todos los labios y en todas las conciencias. En estos momentos aun sus más perfines y obsesiones detractores, confiesan paladinamente que es un gobernante excepcional. Yo digo más, mucho más y en poquitas palabras: digo que es el hombre que necesitaba la España del 13 de septiembre.

No obstante, no es precisamente la labor abnegada y gigantesca del ilustre Caudillo lo que hoy me mueve para proponeros la concesión de esa singular merced que representa la Medalla de Oro de Murcia, no; es un hecho aislado que no afecta de un modo capital quizás para la marcha general del país, pero que tiene un relieve, una importancia de vida o muerte para nosotros. Me refiero, como sabéis, a esa bendita disposición restableciendo y rehabilitando nuestra querida Universidad, que ha colmado de júbilo todos los pechos murcianos y que ha repercutido con impulsos triunfales de alegría y de entusiasmo en toda esta región.

Este alcalde que os habla, como no ignorais ha pasado horas de amargura, de verdadera tribulación, de zozofras continuas, pero gracias a Dios la justicia y el amor han triunfado. Es pues el momento oportuno de pedir para esos bienhechores que son el general Primo de Rivera y el ministro de Instrucción Pública

la Medalla de Oro de la Ciudad: a vuestra consideración someto esta proposición que con todo entusiasmo acaricio y creo que la recibireis con el mismo alborozo con que yo la presento. Es un hecho en el que se aunan en estrecho lazo la justicia y el cariño. Nunca esa prestigiosa condecoración podría ser mejor empleada. La Región entera aplaudirá estusiastamente este rasgo que tengo el honor de someter a vuestra deliberación.

Casa Consistoriales a veinticinco de septiembre de mil novecientos veintinueve.—El Alcalde-Presidente, Marqués de Ordoño

La moción fué aprobada por aclamación acordándose someterla a la ratificación del Ayuntamiento Pleno.

Son aprobadas las cuentas y pagos de la semana.

La comisión de Hacienda informa en el expediente de contribuciones especiales por obras de alineación de la calle de Alvarez Quintero. Informe de la misma comisión en el expediente instruido por obras de pavimentación de aceras en las calles de San Patricio, Tomás Maestro y Puerta del Sol.

Aprobados los dictámenes. La Comisión de Estadística informa favorablemente la reclamación presentada al padrón de cédulas personales por don Juan Velasco Belmonte.

La comisión de Cultura pública emite informe en los siguientes expedientes

En el instruido para traslado de la escuela de Cañadas de San Pedro. Pasa a informe de Hacienda.

En el incoado para instalar la escuela de niños de Paliño y casa-habitación para el maestro. Pasa a Hacienda.

Se desestima la instancia suscrita por don José Alfonso Mir solicitando abono de crédito pendiente.

La comisión informa en la de don Rafael Ussón que ofrece un local para escuela en la plaza de Santo Domingo.

La Permanente acuerda desestimar la instancia de don Nicolás Leal solicitando obras de ampliación de su vivienda.

#### FUERA DEL ORDEN DEL DÍA

Son aprobadas las licencias concedidas a los propietarios de la calle de Mariano Girada, para que lleven a cabo dos acometidas de sus fincas al alcantarillado.

Don Justo Navarro, en nombre de su hermana doña Elisa, se alza de un fallo del Consejo de Hombres Buenos. Pasa a informe de Policía Rural.

El señor Arnáez pide un voto de gracias para el alcalde, por las laudables gestiones realizadas con éxito para conseguir la no supresión de esta Universidad, y que se haga constar en acta la gratitud del Ayuntamiento por su valiosa cooperación.

Así se acuerda.

El alcalde agradece la deferencia.

El señor Sánchez Pozuelos pone en conocimiento de la Permanente, que en una calle, esquina a la de Sagasta, existe un solar del que nadie aparece como propietario, y que por lo tanto pertenece al Ayuntamiento. Un propietario colindante pide que el Ayuntamiento le venda dicho solar para ejecutar en él obras de ampliación de su vivienda.

(Continúa en cuarta plana)



Hombre previsor

En Errondo, un individuo que quería suicidarse pensó que el medio mejor sería electrocutarse, económico sistema que no falla una vez sola y es más práctico y sencillo que el cuchillo y la pistola. Se ató a la mano un alambre y con mucha decisión hizo el oportuno enchufe a un cable de alta tensión, con lo cual, no cabe duda que consiguió bien su objeto, pero para demostrar que era un suicida discreto, se puso en la americana para avisar a la gente un cartel, en que decía que quitaran la corriente antes de tocar su cuerpo. Tal vez, esto haya evitado que alguien se electrocutase cuando llegase el juzgado. Merece este buen suicida unas líneas de homenaje ya que no ha querido hacer acompañado el viaje, y con esta precaución hasta al quitarse la vida nos ha demostrado ser un excelente suicida que a pesar de sus pesares de los demás no se olvida.

Saca-tapón

### El Ayudante del General Martínez Anido, en Murcia

Ayer, fué nuestro huésped por unas horas, el Ayudante del Ministro de la Gobernación, don José Martínez Valero, quien llegó a nuestra Capital procedente de Mula, en unión de su distinguida esposa. Con el señor Martínez Valero, vinieron, desde Mula, el Alcalde de Mula don Leandro Llamas Valero y señora, y el jefe local de Unión Patriótica de Mula don Juan Valero Dato.

### COMIDA EN EL GOBIERNO CIVIL

Los distinguidos visitantes comieron en el Gobierno Civil, invitados por el Gobernador don José María Castelló y Madrid, quien también invitó al Alcalde señor Marqués de Ordoño, a la comida íntima con que obsequió a sus huéspedes de unas horas.

### VISITANDO EL AYUNTAMIENTO

Por la tarde, acompañados por el Gobernador y el Alcalde, y el Secretario del Gobierno señor Fernández Reyes, hicieron una visita al Ayuntamiento, recorriendo las dependencias y oficinas y quedando muy complacidos de la visita, en la que el Alcalde señor Marqués de Ordoño, hizo los honores a los visitantes.

### OTRAS VISITAS

Desde el Ayuntamiento y acompañados por las autoridades, marcharon a visitar la Casa de Socorro, el Instituto Provincial de Higiene y las obras que se realizan para la construcción del Instituto de Puericultura y Maternología. quedando muy complacidos de cuanto visitaron, así como de los paseos y jardines murcianos.

### REGRESO A MULA

A última hora de la tarde, los expedicionarios, regresaron a Mula, siendo despedidos por las autoridades, que les acompañaron durante su breve estancia en Murcia.

Lea usted diariamente

«INFORMACIONES»  
«LA LIBERTAD»

## Informaciones regionales

### DE LORCA

Importante partido de futbol

### EL REAL MURCIA Y LORCA S. C.

El próximo sábado, día 28, tendrá lugar, en el campo del Huerto de la Rueda, el encuentro, que hace unos días anunciamos, y en él intervendrán el Real Murcia y nuestro titular.

Es día de gala para la afición a este deporte; en primer lugar, por la calidad de los equipos que han de contender, y luego, por ser ese día la inauguración del campo de hierba, en el cual se han introducido importantes mejoras, como son el vallado, tribunas y graderío.

Los del Real Murcia, vienen con su equipo completo, en el que se destacan figuras de prestigio recientemente adquiridas por ese club, y esto hace que los seleccionados por la directiva del Real Murcia unidos a estos nuevos elementos, constituyan un equipo notable.

Por nuestra parte, los del Lorca S. C., que también quieren destacar este año su personalidad, han conseguido jugadores de fama y han seleccionado al propio tiempo, para poder ocupar el lugar que les corresponda y del que han sido despojados este año injustamente.

Es seguro que este encuentro ha de constituir el acontecimiento mayor que podremos presenciar este año en cuanto con este deporte se relacionan, ya que coinciden con la calidad de los equipos, nuestras fiestas de feria.

Como ese día cerrará sus puertas el comercio y nuestra banda de música municipal asistirá a este acontecimiento, suponemos que el campo del Huerto de la Rueda ha de ser incapaz para dar cabida al público que acuda a presenciar el encuentro tan deseado.

CORRESPONSAL  
(Continúa en 2.ª plana)

## PARA EVITAR LA CEGUERA

### Lo que todos debemos saber de los ojos y sus enfermedades

Por el Dr. J. GOMEZ-MARQUEZ Jefe de los Servicios de Oftalmología de los hospitales Cruz Roja y Sagrado Corazón, de Barcelona.

(Continuación)

Esta depilación voluntaria, que puede originar raras y la mativas deformaciones en el trazado de las cejas, constituye en algunas personas una verdadera obsesión que cuando es muy acentuada recibe el nombre de tricotilomanía (mania de arrancarse los pelos) y puede ser el primer signo ostensible de ciertas formas de perturbación mental.

Otra clase de alopecia intencional es la causada por las exageraciones en la depilación de las cejas actualmente impuesta por la moda.

Estos exesos, que tantas veces destruyen lastimosamente la expresión de los rostros más lindos, son desde el punto de vista fisiológico una fuente de molestias y aun peligros, y en el aspecto estético, una verdadera heregía.

Regularizar con discreción los contornos de unas cejas naturalmente mal dibujadas, aclarar las demasiado espesas y depilar hábilmente los entrecejos muy poblados puede ser beneficioso, por que estas disposiciones anómalas restan belleza a la cara y dan a la fisonomía una expresión de dureza poco agradable.

### LA ALEGRIA DE LOS CAMPOS

Durante un poco tiempo se alejaron las penas. ¡Ha llovido! El campo y la huerta se encuentran saturados por completo de este líquido, que tantas lágrimas cuesta a estos labradores.

Ahora ya tenemos motivo para tirar la semilla, sin saber si ésta ha de fructificar.

Lancemos nuevamente a la tierra la simiente y espere-mos; es posible que la naturaleza que es la que dispone de las cosas existentes, olvide el abandono en que siempre nos tiene, proporcionándonos un año abundante, úni-co medio de salvación.

### NOTICIAS

Don Vicente Gómez-Lobo, que se encontraba en esta por formar parte de la empresa de toros, ha tenido que marchar a sus posesiones de Herencia (Ciudad Real) en donde su joven esposa ha dado a luz con toda felicidad una preciosa y robusta niña.

Al felicitar al señor Gómez-Lobo por tan fausto acontecimiento, le deseamos encuente a su señora y a la recién nacida en perfecto estado de salud.

### LETRAS DE LUTO

El pasado martes dejó de existir la bondadosa señora doña Graciama Marín, viuda de Amorós.

Su entierro, verificado la tarde del día en que falleció, constó yó una manifestación de duelo, debido a las generales simpatías que disfrutaba la finada.

A la familia, enviamos la expresión de nuestro sentimiento.

CORRESPONSAL  
(Continúa en 2.ª plana)

## ACTUALIDAD DEPORTIVA

### Declaraciones del presidente del Colegio Nacional de Arbitros

Nuevas e interesantes manifestaciones de don Alfonso Albeniz sobre la concurrencia de España al campeonato mundial.—Estima que debe ser el Gobierno quien subvencione al equipo representativo de nuestro país.—Situación actual del futbol.—Su opinión sobre la pretendida Asociación de los profesionales del futbol

—¿Y sobre la asistencia de España al Campeonato mundial? Inquirió un redactor de la Agencia Mencheita al entrevistarse nuevamente con el señor Albeniz.

—Durando el campeonato de España hasta la fecha que llega y estando tan cargado de partidos como está, no es posible que los jugadores después de un esfuerzo como el que han tenido que hacer, salgan airosos de la «papeleta» que se les encomienda, teniendo que hacer un viaje tan largo por vía marítima.

Estimo que debía formarse un equipo integrado por los mejores elementos que se pudieran reunir, obligándose a los Clubs a que se diesen los equipiers que han de constituir; claro es que mediante una compensación pues un equipo después de ceder algunos de sus más valiosos elementos ha de quedar algo perjudicado.

—¿A cargo de quien cree usted debe correr el sostenimiento de ese equipo nacional?

—Como nuestra asistencia al mencionado Campeonato sirve de acercamiento a Hispano-América creo yo que no sería difícil obtener del actual Gobierno una subvención al igual de las otorgadas a otras representaciones nacionales.

Esta sería una gran fórmula, que por otra parte haría muy probable nuestro éxito.

—¿Qué impresión tiene usted sobre la actual situación del futbol en España?

—Hasta que en España no se fije con rigor y sin que haya salida por ninguna clase de tangente, el sueldo máximo que deben percibir los jugadores, no se podrá tener una organización eficaz.

Para ello debía crearse un Comité de Clubs el cual fijaría los sueldos que deben percibir los jugadores con arreglo a una tarifa o categoría comprometiendo, a que ni directa ni indirectamente se

les diese más de lo estipulado, por ningún concepto.

Así el jugador sería menos exigente desapareciendo esos precios tan abusivos que figuran por traslados y firmas de fichas y al mismo tiempo la afición lo vería con más simpatía que lo que actualmente sucede.

—¿Entonces, esa pretendida Asociación de Profesionales del Futbol le parece desacertada?

—Desde luego, pues traería consigo muchos disgustos y quebraderos de cabeza.

Además en el momento que llegase a tener carácter oficial sería necesaria la formación de Comités Paritarios y esto crea usted que yo lo considero como un paso izquierdista muy avanzado y de no muy satisfactorios resultados para el porvenir.

Lo mejor sería llegar a una inteligencia entre Clubs y jugadores siempre, claro es partiendo de la base que se fuese anteriormente o se constituir el Comité de Clubs para regular el sueldo máximo de los profesionales.

Por último nuestro redactor pregunta al señor Albeniz si cree llegará a prosperar la idea que tiene sobre la nueva organización que debe darse al Colegio Nacional de Arbitros, y responde:

—No le puedo aventurar ningún juicio. Usted ya ve mi idea y espero que como en la Nacional hay personas de mucho y reconocido criterio, se darán cuenta de lo legítimo de nuestros aspiraciones que en realidad se reducen a que se nos otorguen atribuciones ya que se no exigen responsabilidades. Y llegaremos a un acuerdo en bien del futbol y de la afición, que es en definitiva la que analiza la labor que cada uno desarrolla.

Reflejadas fuertemente que dan las palabras del señor Albeniz, a quien agradece muy esta información.

(Prohibida la reproducción)

A pesar de que ha sido atacado de licencioso y procaz, Moliere no deprava con sus obras, ni desmoraliza, aunque tampoco mejora la sociedad.

Moliere como he dicho antes fué el creador de la comedia francesa, dando un modelo de la de caracteres, de la de costumbres y de la bufa y por último el drama burgués. Un término medio entre la comedia y la tragedia, con lo cual no hizo más que imitar a la naturaleza. La vida es una mezcla de lo trágico y lo cómico. Moliere realiza esta mezcla sin incurrir en disonancias.

El arte del autor de «Escuelas de mujeres», estuvo en pintar cosas que podían traer consecuencias fatales, tranquilizando al espectador, desde el primer momento acerca de sus resultados, porque la alegría reina siempre en la escena, por lo grotesco de sus personajes, cuyas pasiones podían llegar a la tragedia.

La parte más débil de sus comedias es el desenlace, pobre y laborioso; sin embargo, los señores Cristóbal de Castro y Ramón de Román, con gran maestría han sabido dulcificar este defecto en «El Avaro».

Francisco Morano estuvo inimitable en el papel de Arpagon, haciendo una verdadera creación de este personaje. El público le aplaudió sin reservas, obligándole a salir varias veces al palco escénico al final del segundo acto.

Muy en su papel Amparo F. Villegas, y las otras partes de la compañía coadyuvaron al éxito de la obra.

C. S. M.

EN 2.ª PLANA

Crónica de sucesos

Al márgen de los libros nuevos por J. Cánovas y Albarracín

Levante Agrario  
No va del brazo de  
ciervistas ni clericales  
No estafa al público  
hurtándole informaciones  
Es el único diario local  
liberal e independiente

Los toros de la corrida del domingo  
(Por teléfono) 1 tarde  
Lorca, 25 —Esta tarde se esperan los seis ejemplares que manda el marqués de Abente y que han de lidiar Valencia II, Cagancho y Manolo Bienvenida, el día de San Miguel.  
Mañana se efectuará el desencajonamiento y daré cuenta de la impresión que ha causado en el público el ganado G. G.

Superior Whippet 1929  
El coche de moda y más barato  
  
Adrián Viudes  
Floridablanca, 75.—Teléfono, 2506.—Murcia

Observanse también frecuentemente en las cejas pla-

Esta obra fué traducida al castellano por varios escritores: el primero Iparraguirre, en el año 1755. Entre los traductores se destacó Gil de Lara, que hizo la adaptación en el año 1820. Y por último, los señores Cristóbal de Castro y Ramón de Román llevan a la escena esta magnífica farsa.

«El Avaro» es como todas las obras, del autor de Tartufo. Sabido es que Moliere escribió su teatro para criticar y ridiculizar toda afectación y todo pedantismo, pero no les opone las virtudes contrarias para enaltecerlas.